

Presseinformation

München, 1. Juni 2021

Edelsbergstr. 10
80686 München

Verantwortlich:
Astrid Kornelius
Unternehmenskommunikation
Tel. 089 54714-158
Fax 089 54714-250
presse@awo-obb.de
www.awo-obb.de

Zum Internationalen Tag der Kinder am 1. Juni 2021 Modellprojekt Medienkompetenz: Digitale Bildung in der Kita



Zum Internationalen Tag der Kinder wollen wir auf das Modellprojekt „Medienkompetenz in der Frühpädagogik stärken“ aufmerksam machen. Mit diesem Projekt will das Bayerische Familienministerium tragfähige Konzepte und praxisnahe Materialien für die digitale Bildung in Kindertageseinrichtungen entwickeln und erproben. Insgesamt 100 Einrichtungen aus ganz Bayern

nahmen von Herbst 2018 bis Dezember 2020 an diesem Modellversuch teil. Mit dabei war auch der AWO-Kinderhort an der Münchner Straße in Unterföhring. Die am Modellversuch beteiligten Kitas wurden alle mit der nötigen Technik ausgestattet, die auch nach Projektabschluss in den Einrichtungen verbleibt: Von Beamer und Tablets, über Drucker und Leinwand, bis hin zu Stativ, Mikrofon und Lautsprechern. „Das Projekt hat sowohl den Kindern als auch den Erwachsenen neue mediale Wege aufgezeigt“, bestätigt Axel Geißendörfer, Fachabteilungsleiter Kindertageseinrichtungen. „Rückblickend auf die Pandemie-Situation haben besonders die Vorschulkinder und potentiellen Erstklässler von einem sichereren Umgang mit den Medien-Werkzeugen profitieren können.“

Filmproduktion unter der Schreibtischlampe

„Wir finden es toll, dass wir Tablets in den Gruppen haben, mit denen wir uns beschäftigen können, wenn uns langweilig ist und gleich noch was dabei lernen“, die Kinder im Hort in Unterföhring sind begeistert. Noch lange vor Ausbruch der Corona-Pandemie stand die digitale Bildung bereits hoch im Kurs. „Mit dem Projekt wurde uns eine Vielfalt an sicheren und kreativen Möglichkeiten eröffnet, bewährte und neue digitale Wege zu gehen“, so Einrichtungsleiterin Anna Mertens. Eine der

Die AWO ist einer von sechs Spitzenverbänden der Freien Wohlfahrtspflege in Deutschland. Als moderner und erfahrener Träger von rund **140 Einrichtungen und Diensten für Kinder, Jugendliche, Familien, Senioren und Menschen mit psychischer Erkrankung**. Mit etwa **3.600 Beschäftigten** ist die AWO Oberbayern in der Region fest verankert. Wir fragen nicht nach nationaler, politischer, konfessioneller, beruflicher oder gesellschaftlicher Zugehörigkeit, sondern sind Ansprechpartner für alle gesellschaftlichen Gruppen. Die AWO-Grundwerte Freiheit, Gleichheit, Gerechtigkeit, Toleranz und Solidarität prägen unsere tägliche Arbeit - im Verband und den Einrichtungen.



Kursperioden lief unter dem Motto „Faszinierende Medienwelt“. „Von Montag bis Donnerstag konnten sich die Kinder mit technischem Know-How eingehend auseinandersetzen. Sie beschäftigten sich mit der 3D-Drucker-Programmierung, mit Robotik oder neuen Apps wie Snapseed und StopMotion“, berichtet Mertens.

Digitales Fundament für Homeschooling & Co.

Das Staatsinstitut für Frühpädagogik (IFP) hat in Kooperation mit dem Institut für Medienpädagogik (JFF) dieses Modellprojekt erstmalig durchgeführt. Insgesamt 19 Mediencoaches haben die Kindertageseinrichtungen in ganz Bayern betreut. Die Erkenntnisse des Modellversuchs sollen für die breite Praxis aufbereitet und bayernweit nutzbar gemacht werden.

Weitere Informationen zum Projekt:

<https://www.ifp.bayern.de/projekte/curricula/Medienkompetenz.php>

BU: Klappe – die erste: Kinder bei den Dreharbeiten am Kita-Schreibtisch

Die AWO ist einer von sechs Spitzenverbänden der Freien Wohlfahrtspflege in Deutschland. Als moderner und erfahrener Träger von rund **140 Einrichtungen und Diensten für Kinder, Jugendliche, Familien, Senioren und Menschen mit psychischer Erkrankung**. Mit etwa **3.600 Beschäftigten** ist die AWO Oberbayern in der Region fest verankert. Wir fragen nicht nach nationaler, politischer, konfessioneller, beruflicher oder gesellschaftlicher Zugehörigkeit, sondern sind Ansprechpartner für alle gesellschaftlichen Gruppen. Die AWO-Grundwerte Freiheit, Gleichheit, Gerechtigkeit, Toleranz und Solidarität prägen unsere tägliche Arbeit - im Verband und den Einrichtungen.



Bezirksverband
Oberbayern e.V.

Die AWO ist einer von sechs Spitzenverbänden der Freien Wohlfahrtspflege in Deutschland. Als moderner und erfahrener Träger von rund **140 Einrichtungen und Diensten für Kinder, Jugendliche, Familien, Senioren und Menschen mit psychischer Erkrankung**. Mit etwa **3.600 Beschäftigten** ist die AWO Oberbayern in der Region fest verankert. Wir fragen nicht nach nationaler, politischer, konfessioneller, beruflicher oder gesellschaftlicher Zugehörigkeit, sondern sind Ansprechpartner für alle gesellschaftlichen Gruppen. Die AWO-Grundwerte Freiheit, Gleichheit, Gerechtigkeit, Toleranz und Solidarität prägen unsere tägliche Arbeit - im Verband und den Einrichtungen.